

# Lyon et le protestantisme, ses liens avec Genève

Samedi 17 mai 2025, les AMIDUMIR sont allés à Lyon pour découvrir sa riche histoire protestante et ses relations avec Genève.

Premier arrêt : le musée Gadagne, pour y voir le fameux tableau « *Le Sac de Lyon par les Calvinistes en 1562* ». Le professeur Pierre-Jean Souriac, qui nous a accompagnés une bonne partie de la journée, nous a expliqué ce panneau qui montre le caractère ordonné et efficace du sac des églises de la ville pendant les journées iconoclastes.



Deuxième arrêt : le Temple du Change. La présidente de la paroisse, Madame Christelle Mennesson nous a ouvert cette ancienne Bourse au change, donné aux protestants lyonnais par Napoléon. Ensuite, le Professeur Souriac nous a guidés à travers les traboules, pour mieux connaître cette cité cosmopolite du commerce. Imprimeurs et marchands y jouaient un rôle important dans la diffusion de la Réforme. Ainsi, en 1563, un tiers de la population est converti au protestantisme. Lyon devient une éphémère capitale protestante du Royaume de France.

Notre déjeuner a eu lieu dans un excellent bouchon lyonnais (choisi par... notre président bien sûr !), chez *Daniel & Denise*. La salle a été privatisée pour y écouter la passionnante conférence, donnée par le Professeur Souriac : *Le protestantisme lyonnais au 16<sup>e</sup> siècle et ses liens avec Genève : circulation des hommes, des livres et des idées*. N'oublions pas que beaucoup de personnalités connues des Genevois ont séjourné à Lyon : Pierre Viret, Clément Marot, Michel Servet, Sébastien Castellion, Théodore de Bèze, Baudichon de la Maisonneuve pour n'en citer que quelques-uns. Entre 1549 et 1560, Lyon est la ville qui envoie le plus de réfugiés à Genève, après Paris, Rouen et Orléans. Une célèbre réfugiée lyonnaise n'est autre que Catherine Cheynel, notre Mère Royaume, qui quitte Lyon en septembre 1572, à la suite des Vêpres lyonnaises !

En fin d'après-midi, un guide de la ville nous a accompagnés, en passant par la plaque évoquant Etienne Dolet et le musée de l'Imprimerie, jusqu'au temple des Terreaux. Cette paroisse a été fondée en 1832 par le pasteur Adolphe Monod. En mémoire des activités de résistance pendant la Seconde Guerre mondiale, une plaque commémorative a été apposé dans ce temple mentionnant le pasteur Roland de Pury, arrêté dans l'église en mai 1943. Deux membres du groupe, un de ses fils et une proche du pasteur, ont fait revivre ces terribles moments, leurs récits ont profondément marqué notre public.

Nous sommes rentrés à Genève, riches en moments inoubliables.

Evelyn Riedener